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Toluca de Lerdo, Méx.– Durante 
el foro “El cambio climático y sus 
efectos en la producción de maíz y 
otros cultivos básicos en el Estado 
de México y en el país”, organizado 
en el Congreso local, el legislador 
Maurilio Hernández González sos-
tuvo que la Cuarta Transformación 
de la vida pública del país tiene la 
visión de recuperar el campo.

La recuperación del campo no se 
debe quedar en el discurso y debe 
trascender a los hechos, enfatizó el 
legislador durante el foro.

“Todos tenemos que conjuntar 
esfuerzos”, agregó el coordinador 
de la bancada morenista, al referir-
se a la labor de los ponentes del foro 
“que nos alimentan de ideas y pro-

Maurilio Hernández González

Jilotepec de Molina Enríquez, 
Méx.– En México no se permitirán 
más imposiciones ni chantajes que 
pretendan beneficiarse a costa del 
interés nacional, afirmó el presiden-

te Andrés Manuel López Obrador al 
encabezar asamblea pública en el 
último punto de la gira que incluyó 
los estados de Zacatecas, San Luis 
Potosí, Querétaro y Guanajuato.

Al recordar el 109 aniversario 
del nacimiento del expresidente 
mexiquense Adolfo López Ma-
teos, el mandatario reconoció su 

Andrés Manuel López Obrador 

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Nezahualcóyotl, Méx. – Buscando di-
fundir entre nuestros lectores los servi-
cios que ofrece el Instituto Municipal 
de la Mujer en esta demarcación, nos 
dimos a la tarea de platicar con su di-
rectora, Joaquina Navarrete Contreras.

Gustosa y entusiasta, con una son-
risa dibujada en su rostro, Navarrete 
Contreras, nos recibió en las instala-
ciones del Instituto edificado sobre el 
camellón, ubicado en avenida Riva 

Ciudad de México.–Como parte de 
las acciones para salvaguardar la inte-
gridad de la población y prevenir los 
delitos, el gobierno capitalino refuerza 
la seguridad en la capital del país con 
mil 57 nuevos elementos de la Policía 
Preventiva, Policía Bancaria e Indus-
trial (PBI) y Policía Auxiliar, que se-
rán distribuidos en las 16 alcaldías de 
la metrópoli.

Al encabezar la “Ceremonia de Gra-
duación de la Policía de la Ciudad de 

Ecatepec de Morelos, Méx.– El presidente muni-
cipal, Fernando Vilchis Contreras, informó que se 
aplicará una sanción de 3 a 5 millones de pesos a 

los responsables de la tala de 14 árboles de dife-
rentes especies en la zona del corredor turístico 

Naucalpan de Juárez, Méx.– El gobierno de esta 
localidad aprobó las modificaciones realizadas 
por la Comisión Edilicia de Reglamentación al 

Reglamento Orgánico de la Administración Pú-
blica Municipal.
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obligarnos, presionarnos a que les 
compremos a los mismos de mane-
ra arbitraria las medicinas y caras.

“Pues no. Si no entienden va-
mos a abrir las licitaciones y se va 
a comprar la medicina en cualquier 
parte del mundo, pero no van a fal-
tar ni nos vamos a dejar chantajear 
por los corruptos.”

En otros temas, el mandatario in-
formó que productores, pequeños 
propietarios y ejidatarios mexiquen-
ses ya empezaron a recibir apoyo 
directo por cada ciclo agrícola, y 
agregó que los Precios de Garantía 
son una realidad en el estado:

“Ya para el caso del maíz, en los 
almacenes de Diconsa se va a com-
prar a cinco mil 610 pesos la tonela-
da. Ya ese es el precio de garantía. 
En el caso del arroz, seis mil 120 
pesos la tonelada; el trigo harinero, 
cinco mil 790 pesos la tonelada; el 
frijol, 14 mil 500 pesos la tonelada.

“Se está apoyando también a 
los productores de leche, se va a 
pagar a ocho pesos 20 centavos el 
litro. Todo esto, para apoyar a los 
productores porque tenemos que 
rescatar al campo del abandono 
en que se encuentra.”

Durante el acto público fueron en-
tregadas cinco mil Tarjetas de Bien-
estar para adultos mayores mexi-
quenses, de acuerdo con la secre-
taria María Luisa Albores González.

Finalmente, el mandatario infor-
mó que, tan sólo en el municipio de 
Jilotepec, cuatro mil 458 estudian-
tes de nivel medio superior conta-
rán con beca mensual de mil 600 
pesos cada dos meses; y 644 uni-
versitarios en situación de pobreza 
lo correspondiente a 2 mil 400 pe-
sos bimestrales.

aporte por haber nacionalizado la 
industria eléctrica pese los intere-
ses privados. En ese contexto, dijo 
que cumplirá el compromiso de 
conectar con internet la totalidad 
del país por tratarse de un derecho 
que sólo ejerce el 20 por ciento de 
la población:

“No vamos ahora a nacionalizar, 
como se hizo en la época del presi-
dente López Mateos en el caso de 
la electrificación, pero sí vamos a 
crear una empresa para que llegue 
el internet y la telefonía celular por 
las líneas de la Comisión Federal 
de Electricidad a todos los pueblos. 
Ese es un compromiso.”

Igualmente, señaló que en el 
nuevo régimen no tienen cabi-
da las imposiciones que en otros 
tiempos surtieron efecto en casos 
como el de la mal llamada reforma 
educativa, ahora extinta:

“Ya no es que vamos a estar 
recibiendo recomendaciones, re-
cetas de organismos financieros 
internacionales o de otros gobier-
nos. No, ahora el Plan Nacional 
de Desarrollo se tiene que ajustar 
a nuestra realidad, no lo que nos 
envíen de las llamadas reformas 
estructurales.”

Asimismo, se refirió a las presio-
nes que se han recibido en el sec-
tor salud en el caso de la compra 
de medicamentos:

“Ahora también, como en el caso 
del huachicol, quieren jugar a las 
vencidas. Hay una campaña di-
ciendo que no hay medicamentos, 
ahora sí ya se dan cuenta de que no 
hay medicamentos porque quieren 

Huixquilucan de Degollado, Méx.- 
“Hoy, este municipio es el más segu-
ro para invertir y vivir, lo que ha sido 
posible gracias al trabajo en materia 
financiera, reconocido por dos califica-
doras internacionales que han elevado 
la nota crediticia”, destacó el alcalde 
Enrique Vargas del Villar, quien reiteró 
que gracias a la confianza de los inver-
sionistas, se tienen más de mil 200 mi-
llones de dólares en inversión privada.

Anunció, que llegarán 500 millones 
de dólares más a Huixquilucan por 
parte de la iniciativa privada, que se 
traducirán en más plusvalía, empleo y 
bienestar para las familias.

En el marco del lanzamiento inmobi-
liario Bosque Real Reserva, Vargas del 
Villar, recordó que al inicio de su pri-
mera administración el metro cuadrado 
en Bosque Real estaba en 20 mil pesos, 
hoy se ubica entre 50 y 60 mil pesos. 
“Esto es una plusvalía que tenemos en 
Huixquilucan, donde ya se construye 
la Universidad Panamericana, que será 
el campus más grande en el país, des-
pués de Ciudad Universitaria”.

El alcalde dijo que Huixquilucan 
se ha transformado y es un referente 

a nivel nacional, por el incremento de 
la seguridad, inversión, servicios pú-
blicos y bienestar familiar con obras 
de infraestructura que consolidarán al 
municipio como el de mayor creci-
miento en el país.

Por su parte, Marcos Salame, dijo 
que Bosque Real es hoy uno de los 
desarrollos inmobiliarios más impor-
tantes de América Latina, por el volu-
men de inversión como por el ritmo de 
construcción y el impacto que tiene en 
la economía de la zona metropolitana. 
“La inversión que actualmente tiene 

Bosque Real es una de las más alta en 
el país y todos los días entran a trabajar 
más de 11 mil personas”.

El presidente del Consejo de Admi-
nistración de Bosque Real, reconoció 
el trabajo del presidente municipal, 
Enrique Vargas del Villar, por su com-
promiso con Huixquilucan y el Estado 
de México. “Huixquilucan, es hoy, un 
ejemplo a nivel nacional, creciendo y 
prosperando”, resaltó.

Bosque Real Reserva, traerá una 
derrama económica de 8 mil empleos 
directos, necesarios en el país.

Reiteró que hasta el momento el go-
bierno municipal ha tenido una relación 
cordial y de colaboración con el gobier-
no estatal, pues con esta suma de volun-
tades se logró reapertura del vertedero 
municipal luego de que fuera suspendi-
do por las propias autoridades.

Adelantó que la Academia de Poli-
cía ya cuenta con 500 aspirantes, por 
lo que verá que una vez concluidos 
los trámites puedan incorporarse a los 
cuerpos de seguridad que integran los 
2 mil 400 elementos en el municipio.

Respecto al tema de la separación 
del ex director de Seguridad Pública y 
Tránsito,  Guillermo Fragoso, el presi-
dente indicó que el Ayuntamiento de 
Ecatepec no se encarga de realizar las 
pruebas de Control y Confianza por lo 
que únicamente cumplió con la norma-
tividad y se apegó a la ley.

“En su momento también exigí a las 
anteriores administraciones que cesa-
rán a un mando por no cumplir con los 
exámenes, de lo contrario sería yo quien 
enfrentaría sanciones administrativas, 
civiles y penales”, indicó el alcalde.

Explicó que en la misma situación 
se encuentran 200 cadetes que buscan 
ingresar a la corporación, los cuales no 
aprobaron sus evaluaciones, sin em-
bargo, dijo que solicitará una segunda 
ronda de pruebas para que más policías 
se unan a la Dirección de Seguridad 
Pública y Tránsito.

Adelantó que la Academia de Poli-
cía ya cuenta con 500 aspirantes, por 
lo que verá que una vez concluidos 
los trámites puedan incorporarse a los 
cuerpos de seguridad que integran los 
2 mil 400 elementos en el municipio.

del Albarradón, donde se construye la 
Línea 4 del Mexibús.

Negó que estas acciones se tratan 
de una confrontación entre el gobierno 
municipal y estatal, sin embargo, pidió 
que se respeten los procedimientos 
y ordenamientos legales en materia 
ambiental para poder llevar a cabo las 
obras del Mexibús y la construcción de 
la Autopista Urbana, donde la empresa 
responsable tampoco ha cumplido con 
lo establecido en la ley.

El edil subrayó que en el caso que la 
Junta Local de Caminos y la empresa CA 
Construcciones SA de CV, responsables 
de la obra del Mexibús, no cuentan con 
los permisos necesarios y aun así llevó a 
cabo el derribo de 14 árboles, lo que ori-
ginó la suspensión inmediata de la obra 
por parte del gobierno municipal.

Indicó que la Dirección de Medio 
Ambiente y Ecología inició un procedi-
miento administrativo de sanción, el cual 
derivará en la aplicación de una multa 
económica, la cual esta por definir.

Sobre la zona arbolada conocida 
como El Dique, Vilchis Contreras fue 
claro al señalar que su gobierno no ha 
extendido ningún permiso para la tala 
de 286 árboles de diferentes especies.

Añadió que dicho permiso no será 
liberado hasta que los responsables de 
la construcción de la llamada Autopis-
ta Urbana cumplan cabalmente con lo 
establecido en las normas ambientales, 
al mismo tiempo que se escuchará en 
todo momento la voz de los vecinos 
del lugar sobre el tema.

Juan Hugo de la Rosa García

Nezahualcóyotl, Méx.– Para incenti-
var el crecimiento económico en este 
municipio y fortalecer a las nuevas 
empresas, el alcalde Juan Hugo de la 
Rosa García anunció que a partir del 
jueves 30 de mayo iniciará el proceso 
de registro para empresarios, empren-
dedores y propietarios de negocios de 
la localidad interesados en recibir un 
crédito de hasta 20 mil pesos de mane-
ra individual o 100 mil de manera gru-
pal, además de capacitación especiali-
zada y personalizada gracias al Fondo 
Municipal del Emprendedor.

El presidente municipal señaló que el 
otorgamiento de dichos créditos por me-
dio de la Dirección de Desarrollo Econó-
mico representa para los emprendedores 
y empresarios de Neza la oportunidad 
de potencializar sus negocios o bien de 
llevar a cabo nuevos proyectos produc-
tivos que a la par del beneficio particu-
lar generan oportunidades de empleo y 
dinamizan la economía de la ciudad, en 
la que recordó gracias al esfuerzo indivi-
dual de los habitantes y la aplicación de 
este tipo de programas existen cerca de 
50 mil unidades econóomicas.

De la Rosa García puntualizó que, el 
interés anual de dichos créditos es infe-
rior al 8 por ciento, claramente más bajo 
al que manejan instituciones bancarias 
e incubadoras de empresas ya que más 
allá de buscar generar alguna ganancia 
se pretende ampliar el Fondo y con ello 
poder impulsar más negocios y apoyar 
más emprendedores de Nezahualcóyotl, 
quienes indudablemente en ocasiones 
únicamente requieren un “empujón” 
para lograr el éxito financiero.

Precisó que, los aspirantes deben ser 

residentes de Nezahualcóyotl, mayores 
de edad y presentar en original y copia 
CURP, identificación oficial pudiendo 
ser INE, Cartilla Militar, Cédula Profe-
sional o Pasaporte vigente, RFC, Com-
probante de domicilio actual con fecha 
de expedición no mayor a tres meses 
de antigüedad, una carta de recomen-
dación, así como los documentos de 
Identificación de un aval, en este caso 
INE y comprobante de domicilio, ade-
más del acta de constitución de grupo 
solidario, cuando así se requiera.

En la decimoséptima sesión ordinaria 
de Cabildo, síndicos y regidores agra-
decieron que sus propuestas se hayan 
tomado en cuenta y celebraron la cola-
boración y voluntad del cuerpo edilicio 
para realizar los cambios necesarios al 
Reglamento Orgánico Municipal.

Previo a las reformas, modificacio-
nes, adiciones y derogaciones apro-

badas hoy en el Salón del Pueblo, el 
Ayuntamiento se regía bajo la norma-
tividad aprobada en lo general, lo cual 
le ha brindado certidumbre legal a los 
funcionarios públicos en la ejecución 
de sus atribuciones durante los prime-
ros cinco meses de gobierno.

Se aprobó la adición de la Dirección 
General de Protección Civil y Bom-
beros como parte de las dependencias 
que participarán en el programa federal 
“Jóvenes Construyendo el Futuro”.

Asimismo durante la sesion de Ca-
bildo, se autorizó la extensión del 100 
por ciento de descuento del pago en de-
rechos de Registro Civil por concepto 
de expedición de copias certificadas de 
actas de nacimiento, en el marco de la 
Segunda Feria Municipal de Atención 
al Adulto Mayor.

La población podrá tramitar sus 
actas tanto en las unidades móviles, 
como en las Oficialías del Registro Ci-
vil de la demarcación.
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Alfredo Barrera Baca 

Toluca de Lerdo, Méx.– La Universi-
dad Autónoma del Estado de México 
materializa las esperanzas sociales de 
los mexiquenses, al mejorar su cober-
tura y servicios educativos y formar 
más estudiantes con mayor calidad, 
sostuvo el rector Alfredo Barrera Baca, 
al presidir el cuarto informe de activi-
dades de la directora del Plantel “Dr. 
Angel María Garibay K.” de la Escuela 
Preparatoria, Georgina de Jesús Gon-
zález García.

Ante estudiantes, docentes y traba-
jadores administrativos de este espacio 
académico de la UAEM, Barrera Baca 
destacó que la Prepa 5 es uno de los 

espacios académicos de la institución 
que cuenta con mayor matrícula.

Resaltó que este año, el plantel redu-
jo a 2.8 por ciento el abandono escolar, 
es decir, a menos de la mitad de lo re-
gistrado hace cuatro años, lo que refle-
ja el empeño institucional por evitar la 
deserción escolar.

Al entregar reconocimientos a be-
nefactores, cuyas donaciones son em-
pleadas para la construcción de un arco-
techo para la cancha de voleibol del 
plantel, enfatizó la participación de los 
estudiantes en las Olimpiadas Nacional 
de Biología y Estatal de Química, así 
como el Concurso Estatal de Aparatos y 

Experimentos de Física, además de cer-
támenes relativos al perfeccionamiento 
del inglés en Canadá e Inglaterra.

Alfredo Barrera Baca invitó al claus-
tro docente universitario y miembros 
del Sistema Nacional de Investigadores 
(SNI) a sumarse a las tareas de enseñan-
za en el nivel medio superior de esta casa 
de estudios, con la finalidad de estimular 
los conocimientos de los futuros científi-
cos, humanistas, artistas y tecnólogos.

En este ejercicio de transparencia y 
rendición de cuentas, Georgina de Je-
sús González García informó que a fin 
de responder a la creciente demanda de 
cobertura educativa, el Plantel cuenta 
con una matrícula de mil 480 estudian-
tes, quienes se ubican por encima de 
la media nacional en la prueba DO-
MINA, que evalúa el conocimiento y 
capacidad de resolución de problemas 
en educación media superior.

Puntualizó el apoyo de la Adminis-
tración 2017-2021 de la Autónoma 
mexiquense en las labores de mante-
nimiento y remodelación de infraes-
tructura, la colocación de luminarias 
abastecidas por celdas solares, así 
como equipamiento tecnológico, que 
mejoran las condiciones del Plantel 
“Dr. Angel María Garibay K.”.

Toluca de Lerdo, Méx.– Ante la inte-
rrogante planteada durante la mesa de 
análisis: “¿Dinero público a los Partidos 
Políticos?” organizada por la Dirección 
de Partidos Políticos del Instituto Elec-
toral del Estado de México (IEEM), los 
expertos en el tema tanto del INE como 
los reconocidos investigadores partici-
pantes coincidieron en que se deben me-
jorar los mecanismos de fiscalización.

Así, para dar inicio al evento, el 
consejero presidente del IEEM, Pedro 
Zamudio Godínez, mencionó que con 
la creación de este tipo de espacios de 
retroalimentación se pretende impulsar 
y desarrollar la cultura política y de-
mocrática y en este caso, para que la 
ciudadanía conozca sobre la importan-

cia que tiene el dinero público que re-
ciben los partidos políticos y cómo ello 
puede aportar en la democracia.

En su oportunidad, la consejera del 
Instituto Nacional Electoral (INE), Pa-
mela San Martín Ríos y Valles, destacó 
que se deben preguntar cómo hacer 
para tener mejores partidos políticos, 
ya que son entes preponderantes para 
la democracia.

Durante su intervención en el even-
to realizado el Auditorio del IEEM, 
agregó que la respuesta a lo anterior, 
hace referencia a que es importante 
favorecer la participación de la mili-
tancia dentro del instituto político para 
que éstos no sean ajenos a la ciuda-
danía, así como también fortalecer el 

mecanismo de fiscalización con más y 
mejores controles de verificación del 
recurso público.

Posteriormente, el Doctor en Ciencias 
Políticas por la Universidad de Vander-
bilt, Alejandro Díaz Domínguez, expli-
có que si se reduce el financiamiento 
de los partidos políticos probablemente 
corten recursos en rubros importantes 
como en apoyar el liderazgo de las mu-
jeres, mientras que los partidos chicos y 
medianos, así como los de recién crea-
ción tampoco contarían con el apoyo 
necesario para su desarrollo, por lo que 
en lugar de disminuir se debe hacer un 
ajuste al mismo.

Por su parte el Doctor en Estudios 
Sociales por la UAM-I, Pablo Javier 
Becerra Chávez, hizo un recuento de 
cómo se ha desarrollado el proceso de 
financiamiento de los partidos políti-
cos el cual se fortalece con la reforma 
electoral del 2014 cuando se homologó 
el cálculo de la fórmula que es: Padrón 
Electoral por 65 por ciento de la Unidad 
de Medida y Actualización (UMA).

Explicó que actualmente el tema de 
financiamiento ha dado cabida a dife-
rentes propuestas en la actual Legisla-
tura, donde se ha mencionado que la 
UMA pase de 65 por ciento a 32.5 por 
ciento, mencionando que falta dejen 
claro por qué ese porcentaje.

Pedro Zamudio Godínez

el planeta, añadió, debe ser atendi-
da con mucha prontitud, por lo que 
resaltó que foros como el celebrado 
en la Legislatura ayudan a con-
vertirse en una causa para salvar 
la cadena alimenticia, empezando 
por un producto tan importante y 
fundamental en la vida de la huma-
nidad como el maíz.

Respecto a la apertura de la Le-
gislatura para la celebración de un 
foro como éste, Maurilio Hernán-
dez indicó que los legisladores bus-
can ser congruentes con la visión 
del país al que aspiran y con la vi-
sión del ejercicio político que deben 
tener los servidores públicos para 
atender a la población, por lo que 
la Casa del Pueblo tiene las puer-
tas abiertas para convertirse en un 
espacio de reflexión, debate y pro-
puestas de los problemas de todos 
los sectores de la sociedad.

En el evento participaron re-
presentantes de la Federación de 
Productores de Maíz del Estado de 
México, del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agríco-
las y Pecuarias, de la Universidad 
Autónoma Chapingo y del Colegio 
de Postgraduados, entre otros.

puestas muy concretas arropadas 
por la experiencia que han vivido 
y, sobre todo, por una orientación 
científica”. Necesitamos –conti-
nuó– combinar la experiencia cien-
tífica derivada de la investigación 
con la experiencia del día a día de 
los productores, solo de esa manera 
podremos salir adelante.

Maurilio Hernández celebró la 
realización del foro, indicando que 
las propuestas derivadas del evento 
que se encaminen a acciones con-
cretas para mejorar al campo mexi-
quense serán apoyadas si tienen 
que pasar por la 60 Legislatura.

“Hemos venido apoyando los 
planteamientos justos que tienen el 
propósito de perfeccionar el marco 
jurídico que nos permite ir resolvien-
do los problemas, porque no enten-
demos una legislación de cualquier 
nivel sin el objetivo, y eso se refleja 
en los hechos, de resolver los proble-
mas, ya que de otra suerte sería letra 
muerta”, puntualizó el diputado.

La realidad del cambio climático 
que afecta con celeridad la vida en 

Toluca de Lerdo, Méx.– El presidente de 
la Junta de Coordinación Política (Juco-
po) y la presidenta de la Diputación Per-
manente de la 60 Legislatura, Maurilio 
Hernández González y Karla Fiesco Gar-
cía, respectivamente, estuvieron con los 
titulares de los poderes Ejecutivo y Judi-
cial en la ceremonia del Día del Maestro.

El gobernador le deseó éxito a Karla 
Fiesco por su encomienda en la Diputación 
Permanente, y agradeció la colaboración 
respetuosa de la 60 Legislatura, a través 
de las dos presidentas de la Directiva que 
ha tenido, así como del presidente de la 
Jucopo, Maurilio Hernández, a quienes 
reconoció su trabajo para encontrar el 
mejor camino para los mexiquenses.

El secretario de Seguridad Ciudada-
na (SSC), Jesús Orta Martínez, destacó 
que la presente administración tiene 
el objetivo de construir una carreara 
policial, sólida y cierta, con linea-
mientos claros para lograr ascensos y 
promociones, así como para acceder a 
puestos de estructura y que exista con-
gruencia en la cadena de mando. Para 
ello, dijo, se ha construido un Progra-
ma de Capacitación, Formación y Pro-
fesionalización.

“El proceso de transformación de 
la Policía de la Ciudad de México 
empieza justamente con esta sangre 
nueva, esa sangre nueva que quere-
mos y a la que invitamos a que llegue 
a trabajar con una mística muy clara 
de compromiso y servicio hacia la 
ciudadanía, hoy queremos policías 
que quieran hacer una carrera, una 
vida en esta Institución y el compro-
miso de la autoridad es construir el 
entorno para hacer atractiva y sólida 
la carrera Policial”.

Acompañado del coordinador del 
Gabinete de Seguridad Ciudadana y 
Procuración de Justicia, Tomás Pliego 
Calvo, el secretario Orta Martínez tam-
bién felicitó a los nuevos elementos 
por culminar con éxito los requisitos y 
la capacitación para convertirse en Po-
licías Preventivos, Auxiliares, y Ban-
carios e Industriales, para fortalecer la 
estrategia de seguridad que se basa en 
la presencia e inteligencia de un estado 
de fuerza mayor y bien capacitada.

El presidente del Consejo Ciudada-
no para la Seguridad y Justicia, Salva-
dor Guerrero Chiprés, aseguró que es 
fundamental la dignificación de la ca-
rrera policial, ya que se asocia al éxito 
del rescate pleno y la convivencia en 
la capital del país. Además, reconoció 
a las y los elementos que diariamente 
arriesgan su vida para prevenir y prote-
ger la integridad de la población.

“La labor policial es una lucha dia-
ria, se esperan y se entregan resulta-
dos. Desde la ciudadanía estamos 
atentos al funcionamiento de la estra-
tegia de seguridad, como lo estamos 
al reconocimiento de las acciones que 
identifican el valor y los valores de la 
Policía”, explicó.

México y Entrega de Reconocimiento 
al Policía Distinguido del Mes de Abril 
2019”, la jefa de gobierno, Claudia 
Sheinbaum Pardo, destacó la valentía, 
honestidad y disciplina de las mujeres 
y hombres policías que diariamente 
protegen a casi 15 millones de habitan-
tes y visitantes en la metrópoli.

“Nuestro papel, nuestra forma de 
pensar, nuestro anhelo, es que cada 
uno de los habitantes de la Ciudad de 
México se sienta protegido, y sobre 
todo, orgulloso de la Policía de la Ciu-
dad, orgullosa de la Policía de la Ciu-
dad. Y eso lo vamos a ir logrando poco 
a poco. Lo primero y por encima de 
todo es la honestidad, lo que nos hace 
enfrentar cotidianamente las adversi-
dades” expresó.

Destacó que el Gobierno de la Ciu-
dad de México trabaja para brindar 
mejores condiciones de trabajo y ma-
yores apoyos a la Policía capitalina, ya 
que son las y los elementos de la SSC 
los principales actores para disminuir 
la inseguridad y la delincuencia. “Tam-
bién va haber más apoyo para su sis-
tema de salud, para que puedan tener 
acceso a vivienda, para que haya un 
sistema que los proteja y que sea parte 
de su vida y de la protección de su fa-
milia”, apuntó.

Luego de tomar protesta y la jura de 
bandera a los nuevos elementos poli-
ciacos, Sheinbaum Pardo puntualizó 
que “hoy entran ustedes a este cuerpo, 
a esta forma de vida que lo que repre-
senta por encima de todo es valor, y 
yo les pido que dentro de esos valores 
mantengan la honestidad, mantengan 
la honradez, mantengan la disciplina”.

Durante el evento, la jefa de gobierno 
también entregó el reconocimiento y el 
estímulo de 50 mil pesos al elemento 
Salvador Mariano Lucio, como “Policía 
Distinguido del Mes de Abril 2019”, 
quien realizó la detención de un impu-
tado por el delito de robo calificado con 
violencia y brindó el apoyo a una ciuda-
dana por el robo de su bolso al salir de 
un banco, por lo que se lograron recupe-
rar cerca de 40 mil pesos.
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Toluca de Lerdo, Méx.– El diputado 
Maurilio Hernández González anunció 
que los diputados morenistas sanciona-
dos por la Comisión Nacional de Hones-
tidad y Justicia de su partido presentaron 
un recurso de impugnación, aunque con-
sideró que el hecho de que la presidenta 
nacional de Morena, Yeidckol Polevns-
ky, expresara su confianza en que dicha 
sanción sea revertida por la propia comi-
sión allana el camino para que pronto se 
llegue a una solución armoniosa.

Maurilio Hernández, coordinador del 
Grupo Parlamentario, reconoció la aper-
tura de la dirigente nacional de su insti-
tuto político, al anunciar, a través de un 
medio de comunicación de circulación 
nacional, que solicitará a la Comisión 
que se reúna con los diputados locales 
amonestados para revisar el caso a fon-
do y en su caso revertir la sentencia.

Para los diputados, explicó el legis-
lador, la sanción está viciada de origen 
por no haberse respetado el debido 
proceso para su emisión, además de 
que los resolutivos que la acompañan 
corresponden a una interpretación 
equivocada de los estatutos y un desco-
nocimiento de las funciones y respon-
sabilidades de los legisladores.

Agregó que el estatuto partida-
rio dice que deben ser cuidadosos al 
aprobar impuestos que afecten a los 
sectores más desprotegidos, “pero el 
refrendo no está en ese supuesto, no 
afecta a los sectores más desprotegi-
dos de la población, es pagar un dere-
cho por un sector de la población que 
tiene vehículos”, postura que coinci-
de con lo expresado con Polevnsky, 
quien sostuvo que efectivamente no 
fue un aumento de impuestos, sino un 
cobro de un derecho, por lo que los 
legisladores no violentaron ningún es-
tatuto partidista.

Explicó que “la Constitución nos fa-
culta a tomar decisiones sin que sean 
conculcadas, incluso por nuestro parti-
do, porque es el compromiso y respon-
sabilidad que se tiene con la sociedad, 
y lo hacemos cuidando el interés supe-
rior de la población a la que nos debe-
mos buscando generar condiciones de 
equilibrio en la gobernabilidad.

Admitió que como en todos los parti-
dos hay diferencias, quienes se inconfor-
maron no coincidieron con estas deci-
siones, pero confió en que se resolverán 
internamente porque se actuó correcta-
mente. “Nos asiste la razón”, concluyó.

Toluca de Lerdo, Méx.– Los diputados 
del Grupo Parlamentario de Morena 
en la 60 Legislatura coincidieron en 
que el periodismo debe ser reconocido 
como una actividad de interés público, 
que el Estado de México no puede ser 
omiso ante la situación tan alarmante 
que viven los periodistas en relación 
con su seguridad, así como en escuchar 
al gremio periodístico a fin de contar 
con una legislación adecuada.

Lo anterior, durante la conferencia 
magistral “Ley de Protección a Perio-
distas, una mirada desde el análisis in-
ternacional”.

Durante su intervención, la diputada 
Azucena Cisneros Coss afirmó que es 
obligación de los órganos institucio-
nales garantizar un libre trabajo de los 
periodistas, así como de establecer los 
mecanismos que permitan el ejercicio 
de su labor sin censura, con responsa-
bilidad y respeto.

En este sentido, la legisladora re-
frendó el compromiso de la Legislatura 
con la rendición de cuentas de los fun-
cionarios públicos, la transparencia y 
las garantías a los periodistas para que 
puedan realizar su trabajo libremente, 
ya que “son la voz que visibiliza lo que 
pasa en el país”.

Señaló que este encuentro es uno de 
los muchos espacios de reflexión que 
se abrirán para hacer de su propuesta 
de Ley para la Protección Integral de 
Personas Defensoras de los Derechos 
Humanos y Periodistas del Estado de 
México, un entramado jurídico más 
maduro y completo.

Azucena Cisneros Coss

Toluca de Lerdo, Méx.– Inconsisten-
cias en las auditorías al ejercicio fis-
cal de 2017, falta de seguimiento para 
fincar responsabilidades a los presun-
tos responsables de irregularidades en 
el manejo de los recursos públicos y 
desinterés en auditar el Programa de 
Apoyo a la Comunidad (PAC), fueron 
algunos de las principales críticas de 
la Comisión de Vigilancia del Organo 
Superior de Fiscalización (OSFEM) 
al auditor superior, Fernando Valente 
Baz Ferreira, a quien los diputados 
reiteraron la decisión de continuar con 
el proceso de su remoción y de rees-
tructurar ese órgano técnico.

En reunión de trabajo, con la au-
sencia de los legisladores del PRI y 
del PRD integrantes de la Comisión, 
diputados de Morena, PAN y PT cues-
tionaron las diferencias de los resulta-
dos de los auditorías del OSFEM y los 
de la Auditoría Superior de la Federa-

ción (ASF) y de despachos externos, 
las pocas observaciones a los entes 
públicos más endeudados y la caren-
cia de información sobre la situación 
económica de éstos, así como el des-
interés de Fernando Baz por incluir 
en las auditorías temas como el PAC, 
con el que los diputados disponían de 
recursos públicos para labores de ges-
tión social en sus distritos.

En su oportunidad, el diputado 
Adrián Manuel Galicia Salceda (Mo-
rena) calificó de desgastante que el 
auditor intentara minimizar la opaci-
dad con la que se ha conducido el OS-
FEM y lo recriminó por no avisar con 
tiempo a los diputados que el Organo 
necesitaba más recursos para operar 
de manera viable con las auditorías.

El representante popular recordó 
que la entidad ocupa los primeros lu-
gares en corrupción y lamentó que no 
haya funcionarios públicos con proce-

dimientos administrativos o penales 
por las observaciones derivadas del 
OSFEM, sobre todo del sector salud, 
donde los institutos están al punto de 
la quiebra, por lo que preguntó al au-
ditor si no ha considerado su renuncia 
derivado de su desempeño.

Adrián Galicia Salceda

Texcoco de Mora, Méx.– Ante la aplica-
ción del Programa para Prevenir y Res-
ponder a Contingencias Ambientales At-
mosféricas presentado por la Comisión 
Ambiental de la Megalópolis (CAMe), 
la alcaldesa Sandra Luz Falcón Venegas 
reiteró su compromiso de participar, pero 
demandó de las autoridades ambientales 
mayor información a los gobiernos mu-
nicipales y a la ciudadanía.

Falcón Venegas exhortó al gobernador 
del Estado de México, Alfredo del Mazo 
Maza, para que proporcione información 
sobre este tema, ya que Texcoco no esta-
ba considerado dentro de los municipios 
metropolitanos, sin embargo sin ser no-
tificado y consciente de la problemática 
ambiental, en la pasada contingencia se 
sumó de manera voluntaria, por el bien 
de todos los ciudadanos.

“El Ayuntamiento está en la mejor 
disposición de colaborar y participar 
para facilitar la incorporación al Pro-
grama para Prevenir y Responder a 
Contingencias Ambientales Atmosfé-
ricas de la ciudadanía”, afirmó.

Explicó que Texcoco es la provincia 
más cercana a la Ciudad de México, 
en donde la población trabaja de la 
mano con las autoridades en el cuida-
do del medio ambiente y en el control 
del crecimiento urbano moderado, así 
como la conservación de más de 75 
por ciento del territorio municipal que 
sigue siendo verde.

Por ello considera importante que las 
autoridades notifiquen a los gobiernos 
municipales las acciones que se im-
plementaran dentro del Programa para 
Prevenir y Responder a Contingencias 
Ambientales Atmosféricas presentado 

por la CAMe, a través de los medios 
institucionales o bien se publique en la 
Gaceta Oficial de Gobierno.

Exhortó a la Secretaría de Seguri-
dad del Estado de México para que las 
elementos de tránsito no tomen estás 
medidas como pretexto para cometer 
abusos contra la ciudadanía, como se 
ha venido observando con retenes en 
donde lesionan la economía de los au-
tomovilistas no solo de Texcoco, sino 
de toda la región.

Esto en virtud de que en el municipio 
en donde está municipalizada la opera-
ción de tránsito, la problemática ambien-
tal se ha convertido en un pretexto para 
detener a conductores sin darles a cono-
cer de manera oficial a los ciudadanos 
las nuevas disposiciones ambientales.

Lo cual, además de afectar a los ve-
cinos de Texcoco, ahuyenta el turismo 
que los fines de semana acude a la lo-
calidad contribuyendo a la economía 
de los habitantes no solo de este muni-
cipio, sino de toda la región.

Reconoció que desde 1985 la verifi-
cación vehicular es obligatoria en todo 
el Estado de México, situación que se 
vigila su cumplimiento en el territorio 
municipal, al igual que de las restric-
ciones a la circulación derivadas de las 
contingencia ambientales.

Falcón Venegas reiteró su disposi-
ción a participar de manera activa en 
las acciones de la CAMe, solo pide 
más información por los conductos 
institucionales, para de la misma for-
ma apoyar haciendo extensiva esta 
información a la población y sustentar 
las actividades para la protección del 
medio ambiente.
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Estudio del PND reafirma separación y equilibrio de poderes, Muñoz Ledo

Ciudad de México.– El presidente de la 
Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz 
Ledo, aseguró que el estudio del Plan 
Nacional de Desarrollo (PND) 2019-
2024, reafirma la separación y equi-
librio de poderes, propios de nuestro 
régimen republicano, y da certidumbre 
a los actos y acciones de gobierno.

Al inaugurar los foros de análisis 
del PND, afirmó que esa certidumbre 
es muy importante en estos tiempos 
de globalización, en que todo el mun-
do pide certeza, los actores políticos y 
económicos externos e internos. “Aquí 

hay certidumbre, porque la gente sabe 
qué va a pasar, en lo fundamental, du-
rante los próximos cinco años”.

Resaltó que estos foros son un ejer-
cicio nuevo, aunque no inédito, porque 
conforme a las reformas del 2012, se 
reestableció la obligación de la Cáma-
ra de Diputados de aprobar el PND.

El diputado presidente indicó que 
se tendrán discusiones durante los dos 
próximos meses. Después, la Conferen-
cia para la Dirección y Programación 
de los Trabajos Legislativos someterá al 
Pleno el PND, para posteriormente te-

ner un periodo extraordinario para que 
se vote, apruebe y regrese al Ejecutivo.

Manifestó que la Cámara tiene la op-
ción de decir que sí o que no. “Creemos 
que dirá que sí, entonces sigue su curso, 
y esta Cámara puede, incluso, formular 
observaciones; eso es muy importante”.

Agregó que la Conferencia para la 
Dirección y Programación de los Tra-
bajos Legislativos es la encargada de 
impulsar los foros de análisis. “Es un 
órgano que se usaba poco, pero cobra 
relevancia porque permite el trabajo 
conjunto de las comisiones y de los di-
rigentes de los partidos”.

Muñoz Ledo refirió que, desde el 30 
de abril, cuando la Cámara recibió el 
PND, de inmediato se turnó a todas las 
comisiones ordinarias para que emitan 
su opinión.

Recordó que en otra época hubo un 
plan sexenal en donde por un decreto de 
Lázaro Cárdenas del Río, todo lo que 
contenía ese plan se hizo obligatorio. 
Posteriormente, vino el artículo 26 de 
la Constitución, su redacción actual, en 
donde junto con la Ley de Planeación, 
se ordenó que el PND se discutiera y 
aprobara por la Cámara de Diputados.

“Un país que no puede acceder a la salud, es un país sin futuro”, Raciel Pérez

Atizapán de Zaragoza, Méx.– Durante 
la Ceremonia Conmemorativa del 109 
Aniversario por el Nacimiento del ex-
presidente de México, Adolfo López 
Mateos, la alcaldesa Ruth Olvera Nieto 
resaltó la vida y obra del exmandatario: 
“alguna vez lo definieron como un pre-
sidente de izquierda, pero él corrigió y 
señaló que era constitucionalmente de 
extrema izquierda”.

“Más allá de las definiciones ideoló-
gicas, fue un hombre que en todo mo-
mento demostró su profundo amor a 
México. Fue un mexicano y mexiquen-
se que trascendió la historia política del 
país. Los atizapenses lo recordamos con 
orgullo, respeto y admiración”.

De sus primeras acciones, recordó 
Olvera Nieto, López Mateos inició la 
repartición de tierras en el campo –en 
menos de dos años dio a los campesi-
nos dos millones de hectáreas– e hizo 
efectivo el reparto de utilidades para 
los trabajadores, además de que nacio-
nalizó la industria eléctrica adquirien-
do la Compañía Mexicana de Luz y 
Fuerza Motriz S.A. y filiales, dio vida 
al ISSSTE y a la Conasupo.

Acompañada del subsecretario de 
gobernación, Ricardo Peralta Saucedo, 
representante del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, y el gober-
nador del Estado de México, Alfredo 
Mazo Maza, la presidenta municipal 
señaló que la formación y sensibilidad 
humana del estadista lo heredó de las 
mujeres más importantes de su vida:

Elena Mateos su madre, Esperanza 
López Mateos, hermana y Eva Sáma-
no, su esposa, quien lo motivó para 
crear el Instituto Nacional de Protec-
ción a la Infancia.

“De ellas aprendió los valores que lo 
distinguieron en su desarrollo personal 
y como hombre dedicado a la política 
y servicio público”.

En la ceremonia, celebrada en el jar-
dín ubicado a un costado del Palacio 
Municipal de Atizapán de Zaragoza, 
Giuliana Zolla López Mateos Marín, 
nieta del estadista, habló a nombre de 
los familiares y amigos del ex presi-
dente de México.

Apuntó que su época se fundamentó 
siempre en la libertad, educación, el pro-
greso y estricto apego a la Constitución. 
Consideró a su abuelo como un hombre 
moderno y liberal, “un político íntegro 
que siempre veló por México y por los 
mexicanos. Sin duda un visionario”.

Asimismo, Giuliana Zolla destacó 
el impulso de López Mateos a la edu-
cación y cultura, como la forma de 
transformar de manera positiva al ser 
humano y, finalmente compartió algu-
nos pensamientos de su antecesor para 
dejar a los asistentes la interpretación 
de los mismos.

Durante su participación, Martha 
Hilda González Calderón, secretaria del 
Trabajo estatal, señaló que López Ma-
teos “ciertamente, fue un hombre visio-
nario, sabedor de la herencia de la Revo-
lución mexicana, que supo interpretarla 
y llevarla a la realidad cotidiana”.

En el evento estuvieron presentes 
Sergio Medina Peñaloza, presidente 
del Tribunal Superior de Justicia; Ma-
nuel Bravo Alonso, coronel del Arma 
Blindada Diplomado de Estado Ma-
yor; integrantes del Ayuntamiento de 
Atizapán de Zaragoza, legisladores fe-
derales y locales, además de directores 
de diversas dependencias municipales.

Trascendió la historia política del país, destacó la alcaldesa atizapense

Tlalnepantla de Baz, Méx.– El gobier-
no municipal, en colaboración con el 
Instituto de Salud del Estado de Méxi-
co, inició la Segunda Semana Nacional 
de Salud, durante la cual se aplicarán 
15 mil 914 vacunas para prevenir en-
fermedades evitables bajo el lema: 
“Por el bienestar de tu familia y de 
México, vacúnalos”.

Al arrancar las actividades de esta 
semana, que abarcará del 20 al 24 de 

mayo, el presidente municipal, Raciel 
Pérez Cruz, manifestó que “un país 
que no puede acceder a la salud, es un 
país sin futuro”, por lo que invitó a la 
ciudadanía a acercarse a los centros de 
salud del municipio.

Aseguró que “no vamos a bajar la 
guardia contra enfermedades que se 
asumían estaban superadas, no bajamos 
la guardia con el propósito de hacer que 
las niñas y los niños de nuestra ciudad 

puedan ejercer su derecho a la salud y a 
una ciudad libre de violencia”.

Dentro de las acciones básicas de 
esta jornada se encuentra la aplicación 
de 4 mil 441 unidades de la segunda 
dosis contra el Virus del Papiloma Hu-
mano (VPH) a las niñas de 5to grado 
de primaria y de 11 años de edad que 
no estén inscritas en el Sistema Educa-
tivo Nacional; además, se completarán 
los esquemas básicos de vacunación a 
niños menores de 8 años de edad.

Se aplicarán 439 dosis contra la tuber-
culosis, mil 930 contra hepatitis B; 3 mil 
174, tétanos; mil 450 de rotavirus, mil 
450 de neumococo, 920 de sarampión y 
200 contra la rubéola; además se aplica-
rá mil 310 de la vacuna pentavalente.

También se entregarán sobres de 
“Vida Suero Oral”, se informará sobre 
la prevención de enfermedades diarrei-
cas e infecciones respiratorias agudas a 
cada una de las madres, padres o respon-
sables de niños menores de cinco años 
y se administraran dosis de albendazol 
para niños de 2 a 4 años de edad.

La también presidenta del Comi-
té de Participación Ciudadana en la 
entidad, reconoció el avance y tra-
bajo incesante del Comité Antico-
rrupción local, actuando con plena 
autonomía, libertad y apoyo de la 
autoridad para erradicar conduc-
tas que laceran a las instituciones y 
a la sociedad misma.

Metepec, Méx.– Durante la décimo 
quinta sesión de Cabildo, la presidenta 
del Comité Coordinador del Sistema 
Anticorrupción del Estado de México 
y Municipios, Palmira Tapia Palacios, 
entregó a la alcaldesa Gaby Gamboa 
Sánchez, constancia al Ayuntamiento 
por ser el primer municipio del país en 
constituir su Sistema Anticorrupción.
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Ciudad de México.– La Junta de Co-
ordinación Política (Jucopo) del Con-
greso local aprobó realizar una sesión 
solemne el próximo 10 de junio con 
motivo de la inscripción y develación 
de la leyenda en letras de oro “Mártires 
del 10 de junio de 1971”, cuando ocu-
rrió la Masacre del Jueves de Corpus.

Ese día cientos de estudiantes fueron 
reprimidos violentamente cuando se 
manifestaban en apoyo a la huelga de 
los estudiantes de la Universidad Autó-
noma de Nuevo León. Un grupo para-
militar conocido como “Los Halcones” 
irrumpió y atacó a los participantes con 
varas de bambú y palos de otate.

Golpearon salvajemente a los estu-
diantes y dispararon sobre los mani-
festantes, con un saldo de decenas de 
muertos y heridos.

En la sesión solemne se realizará el 
pase de lista de asistencia, se dará la 
bienvenida a las y los invitados distin-
guidos, se harán honores a la bandera, 

se cantará el himno nacional y se es-
cucharán posicionamientos de los dife-
rentes grupos parlamentarios.

La participación de los diputados 
será de hasta cinco minutos por cada 
fracción parlamentaria, iniciando con 
la Asociación Parlamentaria Encuen-
tro Social, Partido Verde Ecologista de 
México, Partido Revolucionario Insti-
tucional, Partido del Trabajo, Partido de 

la Revolución Democrática, Partido de 
Acción Nacional y el partido Morena.

Al término de los posicionamientos, 
los invitados distinguidos tendrán una 
participación en tribuna, para luego de-
velar la leyenda en letras de oro “Már-
tires del 10 de junio de 1971”.

Para concluir con la sesión solemne 
se cantará el Himno Nacional y se rea-
lizarán los honores a la bandera.

Ciudad de México.– El alcalde Francis-
co Chíguil Figueroa, en compañía del 
presidente municipal de Nezahualcóyo-
tl, Juan Hugo de la Rosa García, presi-
dieron la inauguración del “Parque Valle 
Alto” en la colonia Valle de Aragón 1ra 
sección, ubicado en Nezahualcóyotl.

El alcalde Francisco Chíguil Figueroa 
agradeció la invitación por parte del pre-
sidente municipal, Juan Hugo de la Rosa, 
así mismo, reconoció la labor que se ha 
estado haciendo en ese municipio y la 
colaboración por parte de la gente para 
recuperar sus espacios públicos. Señaló 
que la alcaldía y el municipio, seguirán 
trabajando en conjunto para regresarle 
a los vecinos de Nezahualcóyotl y de la 
alcaldía Gustavo A. Madero, seguridad 
y espacios públicos de calidad.

“A todos les debemos de dar un buen 
servicio, eso estamos haciendo con el 
presiente municipal, si unimos accio-
nes tendremos más seguridad, es otra 
de las acciones que estamos haciendo 
porque para nosotros no debe existir lí-
mites ni fronteras, debe haber coopera-
ción para servir juntos a la comunidad 
como se merece“, señaló.

Por su parte, el presidente municipal 
de Nezahualcóyotl agradeció la pre-
sencia del alcalde, Francisco Chíguil 
Figueroa y a todos su gabinete. Señaló 
que es una unión de esfuerzos lo que se 
hace en beneficio de la comunidad.

“No podemos hacer barreras, no hay 
muros, aquí la gente disfruta de los 
servicios, o los sufre, de la misma ma-

nera que en la Gustavo A. Madero, si 
los problemas son los mismos, los re-
solveremos y trabajaremos de manera 
conjunta”, comentó.

Por otra parte, manifestó estar agrade-
cido por la inauguración de este nuevo 
parque, el cual será utilizado por todos 
los vecinos de la colonia Valle de Ara-
gón e incluso de la San Felipe de Jesús, 
aclaró que estos espacios no serán cerca-
dos porque son para el pueblo.

El Parque de Valle Alto, se rehabili-
tó en su totalidad, cuenta con ejercita-
dores, trotapista, palapas y un aparato 
para personas con discapacidad.

Aunado a esto, se realizó en conjun-
to una jornada sabatina #Transforman-
doJuntos en ambas colonias, donde se 
creó el “Sendero Seguro” No 25, sobre 
la avenida Valle Alto. Se realizaron 
trabajos de mejoramiento urbano de 
Periférico a Villa de Ayala, donde se 
cambiaron 25 luminarias tipo led y se 
rehabilitaron 20 más.

Se dio mantenimiento a 2 mil 700 
metros cuadrados de área verde, y se 
podaron 50 árboles. Los trabajos reali-
zados en el Parque Orizaba, finalizaron 
con su recuperación al cien por ciento.

Se barrieron más de 2 kilómetros y 
se retiraron 20 Toneladas de basura.

Francisco Chíguil Figueroa hizo un 
llamado a la población para cuidar estos 
lugares y aseguró que se trabajará para 
mejorar las banquetas y que sea posible 
sustituir unidades del trolebús para me-
jorar el servicio a todos los usuarios.

Juan Hugo de la Rosa García y Francisco Chíguil Figueroa

ción psicológica a la mujer, para la de-
fensa y protección de sus derechos uni-
versales y propiciar su bienestar social; 
promover estudios para instrumentar un 
sistema de información para evaluar las 
condiciones sociales, económicas y cul-
turales de la mujer en el municipio.

Al igual que actuar como órgano de 
consulta, capacitación y asesoría legal, 
en materia de equidad de género y de 
igualdad de oportunidades para la mu-
jer; promover la obtención de recursos 
económicos para la instrumentación 
de las actividades que debe realizar el 
Instituto y concertar acuerdos de co-
laboración con diversos organismos 
públicos y privados para el desarrollo 
de proyectos que beneficien a la mujer, 
así como las demás que le confieran 
otras disposiciones legales y el Conse-
jo Consultivo del Instituto de la Mujer.

Finalmente, Navarrete Contreras 
hizo un llamado a la población para 
que utilice los servicios que esta noble 
institución brinda incluso a hombres, 
ya que también hay servicios diseña-
dos para ellos.

“Nuestra misión es mantener a las fa-
milias unidas e integradas”, puntualizó 
Joaquina Navarrete Contreras con esa 
alegría y entusiasmo que le caracteriza.

Palacio esquina con 7ª Avenida de la 
colonia el Sol de esta localidad, para 
explicarnos que esta dependencia tiene 
como encomienda principal, conducir 
las políticas municipales de atención a 
la mujer; entre las que se contemplan: 
la defensa de sus derechos e igualdad 
de género, conjuntamente promover 
estrategias para su desarrollo social, 
político, económico y cultural.

También le corresponde al Instituto 
–abundó optimista Navarrete Contre-
ras–, formular políticas para impulsar 
entre la sociedad la equidad de género, 
coordinar e instrumentar los progra-
mas y acciones de atención a la mujer 
derivadas de los acuerdos estatales, 
nacionales e internacionales; fomentar 
la participación de los sectores públi-
co, privado y social en la ejecución de 
programas de atención a la mujer, en 
especial los orientados a la radicación 
de cualquier forma de violencia.

Además de mantener estrecha vin-
culación con el Instituto Nacional de 
la Mujer y el Consejo Municipal de la 
Mujer y Bienestar Social del Estado de 
México; brindar asesoría jurídica y aten-

Visiten el Instituto de la...
viene de la portada

Chimalhuacán, Méx.– Como parte 
de las actividades de la Feria Me-
tropolitana Artesanal y Cultural Chi-
malhuacán 2019, se llevó a cabo el 
evento “Paseo por Oaxaca”, a fin 
de enaltecer la cultura y tradiciones 
de la entidad, presentes dentro del 
territorio local.

“Es gratificante que un evento 
como la Feria Metropolitana Arte-
sanal y Cultural cuente con la pre-
sencia de los máximos exponentes 
de la cultura oaxaqueña, donde a 
través del baile, la música y la ora-
toria se representa a una de las en-
tidades más ricas culturalmente de 
nuestro país”, explicó el edil, Jesús 
Tolentino Román Bojórquez.

Como primer número de las acti-
vidades, el cantante Pedro Morgan 
Santiago, de Juchitán, Oaxaca, in-
terpretó en zapoteco el tema: “Te-
cahuini”, así como diversas melo-
días de la entidad oaxaqueña.

Posteriormente la Banda Filar-
mónica Infantil y Juvenil “San Vi-
cente”, de la Casa de Cultura de 
Juchitán, amenizó al ritmo de la 
música tradicional a los más de cin-
co mil asistentes.

En el teatro del pueblo, también 
se presentó la agrupación Son Gu-
bidxa, “Son del Sol” con 24 años 

de trayectoria, quien interpretó te-
mas con un enfoque de concienti-
zación respecto a las comunidades 
del Istmo de Tehuantepec.

Por la tarde, la agrupación “Furia 
Oaxaqueña” originaria de Putla de 
Guerrero, compuesta por 10 inte-
grantes, puso a bailar a los asisten-
tes al ritmo de la música costeña.

Durante la Feria se llevó a cabo el evento “Paseo por Oaxaca”

Ciudad de México.– Las conclusiones 
del Seminario Internacional “Democra-
cia Participativa: Nuevos paradigmas 
desde una perspectiva comparada”, for-
talecerán el dictamen de la nueva Ley 
de Democracia Directa y Participativa 
de la capital del país, que está siendo 
elaborada en el Congreso local.

En ello coincidieron el consejero del 
Instituto Electoral de la Ciudad de Méxi-
co (IECM), Bernardo Valle Monroy, y el 
diputado del Congreso capitalino, José 
Martín Padilla Sánchez, al encabezar la 
ceremonia de clausura del encuentro in-
ternacional, junto con el consejero elec-
toral Yuri Gabriel Beltrán Miranda.

Durante su discurso de cierre, en el 
Museo Memoria y Tolerancia, Valle 
Monroy agradeció la participación de 
los expertos, nacionales e internacio-
nales, en las mesas del Seminario, y 
cuyas aportaciones, dijo, serán funda-
mentales tanto para el IECM, como 
para el Congreso local.

Entre las conclusiones destacadas por 
el también presidente de la Comisión de 
Participación Ciudadana y Capacitación 
del IECM, se encuentra la transición de 

los instrumentos de democracia partici-
pativa al ámbito deliberativo, tanto en 
los ámbitos de colonias, pueblos o ba-
rrios, como en el aspecto digital.

“Por supuesto, también está el hecho 
de que los instrumentos de Participa-
ción Ciudadana deben ir acompañados 
de normas robustas, a efecto de evitar 
las confrontaciones y conflictos en 
estos instrumentos, y también deben 
ir respaldadas de un programa impor-
tante de formación y capacitación en 
materia de construcción ciudadana y 
educación cívica, y no se puede negar 

el incremento del uso de las nuevas 
tecnologías en estos mecanismos que 
sin duda fortalecen los instrumentos”, 
expuso Valle Monroy.

A su vez, Padilla Sánchez, quien 
preside la Comisión de Participación 
Ciudadana en el Congreso local, seña-
ló que la ciudadanía capitalina es cada 
vez más informada, participativa, críti-
ca, consciente y contestaría, por lo que 
las autoridades tienen la obligación de 
conocer la capacidad y el derecho de 
las ciudadanas y ciudadanos a partici-
par en las políticas públicas

Bernardo Valle Monroy
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727 de Mayo

Tecámac de Felipe Villanueva, Méx.– 
“Aquí no caben los corruptos, los abu-
sivos; se acabaron los moches con los 
grulleros, los particulares y hasta con 
la delincuencia”, así lo refirió la al-
caldesa Mariela Gutiérrez Escalante 
durante su mensaje a los miembros de 
la corporación de Seguridad local, en 
el marco de la presentación del titular 
de la Comisaría General de Seguridad 
y Tránsito Municipal, Carlos Bibiano 
Villa Castillo, quien fue nombrado en 
recomendación del subsecretario de la 
Defensa Nacional y otros mandos de la 
misma Secretaría, como mando opera-
tivo de la Policía Municipal el pasado 
sábado 25 de mayo, en la novena se-
sión extraordinaria de cabildo.

Al cederle la palabra al nuevo co-
misario, el general refirió que serán 
los objetivos de la corporación de se-
guridad, cumplir con los tecamaquen-
ses, que todo el municipio se sienta 
contento y honrados al verlos y que 
no sientan temor a ser extorsionados. 
“Cuídense y pónganse a trabajar como 
la ley nos marca; esas son las órdenes 
de la presidenta municipal: trabajar y 
cero corrupción”, dijo a los elementos 
el jefe de la policía municipal, quien 
agregó “llevo 48 horas en la corpora-
ción y he detectado una gran indisci-
plina, la imagen de la corporación es 
deficiente y los exhorto a que cuiden 
sus herramientas de trabajo; la vida de 
uno depende del armamento”.

Por su parte, la presidenta municipal 
aseguró que el general brigadier retirado 
tiene la formación militar y de la policía 
civil que requiere Tecámac, su experien-
cia al frente de las direcciones de Segu-
ridad Pública en los municipios de Pa-
rras de la Fuente y Torreón en Coahuila, 
además de la Secretaría de Seguridad de 
Quintana Roo, son referencia para orde-
nar a la policía de Tecámac y darle bue-
nos resultados a la ciudadanía.

Refirió que se ha cumplido con los 
cuerpos de seguridad, al ser los prime-
ros funcionarios en recibir un retroac-
tivo y aumento de salario, además de 
mejorar sus condiciones de trabajo al 
brindar herramientas como las 58 pa-
trullas nuevas, y próximamente unifor-
mes completos, celulares.

“Somos exigentes e intolerantes y es-
toy informada de todo lo que pasa, de los 
actos de corrupción, de quienes ven pe-

lículas en lugar de monitorear las cáma-
ras de vigilancia, de quienes ordeñaban 
la gasolina de las unidades y hasta de 
quienes están vinculados al crimen y la 
delincuencia; tenemos ojos y oídos den-
tro y fuera de la corporación y la gente 
nos apoya. Si ayer no entendieron por 
las buenas, ahora con todo mi respaldo, 
el general podrá iniciar procedimientos 
disciplinarios y para depurar a la policía 
de los malos elementos” aseguró la mu-
nícipe dentro de su mensaje, quien agre-
gó “los cambios deben ser permanentes, 
no me temblará la mano, no hay pre-
textos, tenemos un compromiso con el 
país, con el presidente López Obrador, 
pero sobre todo con los tecamaquenses, 
con ellos empeñé mi palabra y la voy a 
cumplir; pacificaremos Tecámac, con y 
a pesar de ustedes, daremos resultados 
positivos”, así concluyó la alcaldesa 
Mariela Gutiérrez Escalante.

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Valle de Chalco Solidaridad, Méx. – Con 
alrededor de mil 500 votos en contra, se 
definió la consulta popular convocada 
por el alcalde Francisco Tenorio Con-
treras, para cambiar de nombre al muni-
cipio 122 de esta entidad.

Las autoridades municipales obtuvie-
ron respuesta de cerca del 55 por ciento 
de ciudadanos que participaron en un ejer-
cicio libre y democrático; en el que, a pe-
tición de los interesados, el INE participó 
con la instalación de urnas electrónicas.

Habitantes vallechalquenses en edad 
de votar, participaron en el plebiscito para 
expresar su opinión tocante al cambio de 
nombre por “Valle de Xico Solidaridad”, 
siendo vencedora la negativa con una di-
ferencia de poco menos de mil 500 votos.

Mariela Gutiérrez Escalante 

Papalotla, Méx.– El 27 de mayo de 
1827 esta localidad se integraba al Es-
tado de México como parte de los 125 
municipios que hoy lo conforman. Por 
ello, el alcalde Rodrigo Ruiz Martínez 
encabezó la Ceremonia Cívica conme-
morativa a 192 años de este suceso.

Acompañado de Bianca Paulina Pérez 
Guadarrama, presidenta del Sistema DIF 
Municipal; la diputada local, María del 
Rosario Elizalde Velázquez; autoridades 
municipales, directivos, personal del 
Ayuntamiento y DIF local, así como di-
rectivos escolares del municipio y ciuda-
danía, Ruiz Martínez rindió los Honores 
a la Bandera correspondientes para dar 
inicio con el acto protocolario. Al com-
pás de la Banda de Guerra de la Escuela 
Primaria “Miguel Hidalgo”, la escolta 
municipal izó la Bandera Nacional.

Un mensaje emotivo del edil, una 
reseña histórica a cargo de Angélica 

María Mendoza Carpinteyro, novena 
regidora de la administración encabe-
zada por Ruiz Martínez, y la entrega de 
reconocimientos a personas ejemplares 
del municipio en el rubro artesanal y 
deportivo fueron parte del protocolo.

Dentro de esta ceremonia, el primer 
Cabildo Infantil, integrado por alum-

nos de 4°, 5° y 6° de primaria, resulta-
do de una convocatoria emitida entre 
el H. Ayuntamiento y el Sistema DIF 
Municipal que tiene como propósito 
el promover los valores cívicos y el 
conocimiento de la administración pú-
blica como cultura democrática, formó 
parte del presídium.

Rodrigo Ruiz Martínez 

Francisco Tenorio Contreras

Posterior al plebiscito, al interior de 
la Sala de Cabildos, Francisco Tenorio 
Contreras ofreció conferencia de prensa 
para informar que ante la negativa de la 
población para el proyecto que el encabe-
zaba, en su carácter de ciudadano seguirá 
impulsando dicha iniciativa junto con al-
gunos simpatizantes que han mostrado su 
interés por continuar con la recuperación 
histórica del nombre “Xico”.

Reconoció que durante la consulta 
faltaron “candados”, es decir, mecanis-
mos de seguridad que evitaran anoma-
lías, situación que aprovecharon oposi-
tores a la propuesta para dar el revés, 
“la falta de lista nominal que se asignará 
de manera única a cada uno de los cen-
tros de votación, un registro digital en 
tiempo real, así como la carencia de 

tinta indeleble para marcar a quienes ya 
habían sufragado, permitió votar indis-
criminadamente a quien así lo quisiera 
en el mismo (operación “carrusel”) o 
varios puntos.

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Amecameca de Juárez, Méx.– El 
alcalde Miguel Angel Salomón 
Cortés celebró a las madres en 
la explanada municipal de esta 
demarcación, lugar donde las 
asistentes disfrutaron de un es-
pectáculo musical organizado 
para deleitarlas, además de reci-
bir regalos por parte de Salomón 
Cortés y la administración que él 
encabeza.

La festividad dio inicio desde 
las tres de la tarde, allí se apre-
ció a entusiasmadas madres de 
todas las edades conviviendo y 
disfrutando la fiesta que Salomón 
Cortés junto con su equipo de tra-
bajo prepararon en su honor.

Al hacer uso de la palabra, 
Salomón Cortés reconoció la ta-
rea que realizan a diario las ma-
dres amecamequenses en sus 
hogares, labor que contribuye a la 
integración familiar y por ende, de 
una mejor sociedad.

Gracias a ellas –dijo– los niños 

son educados y se sienten ama-
dos, al igual que sus maridos; 
ellas mantienen los hogares en 
orden y son administradoras de 
la economía de la casa, trabajo 
que realizan eficientemente, con 
gusto y sin remuneración alguna. 
Sin duda, son el principal pilar de 
cada hogar.

El mariachi “Sangre Mexicana” 
fue una de las agrupaciones mu-
sicales encargadas de amenizar 
el jolgorio, incitando con su alegre 
ritmo a las asistentes a divertirse 
y bailar hasta con el anfitrión Salo-
món Cortés, quien humildemente 
accedió a “desempolvar los zapa-
tos” y “sacudir el polvo” con toda 
aquella que se lo pedía.

Teniendo como mudo testigo 
de la algarabía que se vivió so-
bre la Plaza de los Leones a “Don 
Goyo”; una vez más, la sencillez 
y modestia de Salomón Cortés, 
resaltó de entre los asistentes de-
mostrando el porqué, de la acep-
tación de los amecamequenses.

Miguel Angel Salomón Cortés
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Tomás Suárez Juárez, manos a la obra

Por Juan Carlos Valdez Arévalo
Cocotitlán, Méx. – Después de 
la contingencia por falta de agua 
que se vivió en esta demarcación, 
el presidente municipal, Tomás 
Suárez Juárez, demostró expe-
riencia y conocimiento en temas 
de índole local al prever la falla en 
la bomba de inmersión del pozo 
de agua 162.

Suárez Juárez en conjunto con 
miembros de su Cabildo destina-
ron el recurso idóneo para la sus-
titución de la bomba de agua en el 
presupuesto 2019, de manera que 
cuando sucedió la falla, ya había 
un recurso económico destinado 
para subsanar el daño.

La afectación para la población 
fue mínima al abastecer del vital 
líquido con 3 pipas de agua propie-
dad del municipio, en horarios per-
fectamente programados para cu-
brir las zonas afectadas. Todo esto 
en coordinación con los miembros 
de su cuerpo edilicio, quienes en 
todo momento se mantuvieron al 
pendiente de las demandas de la 
población, tocante al tema.

Simultáneamente, Suárez Juá-
rez, ponía manos a la obra en 
resolver la problemática antes 
prevista, tanto la compra como la 
sustitución de la bomba de agua 
estaban en progreso, lo que de-
mostró la eficacia de los servidores 
públicos antes citados.

Para cuando los trabajos de re-
paración del manto hídrico fueron 
terminados, las afectaciones por 
falta de agua fueron mínimas, la 
población satisfizo sus necesida-
des de agua, sin sentir casi, la falta 
de ésta y, en unos cuantos días 
quedó resuelta la contingencia.


